



DOCENTE: **María Clemencia Aguirre Díaz**

ÁREA/ASIGNATURA: **Ciencias Sociales**

GRADO: **5** GRUPOS: **5.1, 5.2, 5.3, 5.4** PERIODO: **IV** FECHA: **15 DE SEPTIEMBRE DE 2020** TALLER #: **4**

NOMBRE ESTUDIANTE: \_\_\_\_\_ GRUPO: \_\_\_\_\_

Lee atentamente la siguiente información y realiza en estas mismas hojas la actividad práctica. Si te hace falta espacio puedes utilizar hojas adicionales de cuaderno. Si tienes dudas puedes escribirme al correo [clemenciaaguirre@iesancristobal.edu.co](mailto:clemenciaaguirre@iesancristobal.edu.co)

### COLOMBIA UN PAÍS CAFETERO

#### EL CAFÉ. PRIMER PRODUCTO DE EXPORTACIÓN

El café se empezó a cultivar en nuestro país para el consumo interno como parte de la acogida que tenían las costumbres y las ideas europeas. A finales del siglo XIX, el café se había convertido en el principal producto de exportación. El café ofrecía ventajas para el comercio internacional, porque el grano del café se pueden almacenar por largo tiempo y Brasil ya había abierto un mercado para este producto en el mundo. La calidad del café colombiano le abrió mercados a nivel internacional y desplazó a nivel interno, el fomento de otros productos agrícolas. Todos los esfuerzos se encaminaron a fortalecer el cultivo, producción y comercialización del grano.

El **café de Colombia** es una indicación geográfica protegida, que fue reconocida en forma oficial por la Unión Europea el 27 de septiembre de 2007. Dicha denominación se le otorga al café 100% arábigo producido en las regiones cafeteras de Colombia. El término **café de Colombia** también es una marca de certificación registrada en Estados Unidos el 7 de julio de 1981 y en Canadá el 6 de julio de 1990. Así mismo, está reconocido como Denominación de Origen Protegida en otros países del mundo, como Ecuador, Bolivia y Perú.

Colombia es el tercer país productor de café y el mayor productor de café suave en el mundo. Los principales países importadores del café de Colombia son Estados Unidos, Alemania, Japón, Países Bajos y Suecia.

El café fue el producto primordial dentro de las actividades comerciales colombianas, registrando exportaciones de hasta 2.560 sacos. Desde los años veinte, Colombia ocupó el primer lugar como productor mundial de café suave.<sup>11</sup> La asociación que contribuye a promover el cultivo de café en Colombia y su exportación a mercados internacionales, con la misión de procurar el bienestar de los caficultores colombianos es la **Federación Nacional de Cafeteros de Colombia**. Los principales departamentos productores del café en Colombia son: Nariño, Norte de Santander, Antioquia, Valle del Cauca, Cundinamarca, Huila, Cauca, Tolima, Caldas, Quindío y Risaralda, conocidos los tres últimos como el Eje Cafetero.

## ACTIVIDAD PRÁCTICA

Realiza la lectura anterior y resuelve:

1. ¿Cuáles fueron los beneficios de esta bonanza económica?.
2. Observa el mapa y escribe los nombres de los departamentos que producen café.

### Mapa de Colombia



3. Describe de qué forma preparan café en tu casa.
4. ¿Cómo se llama la institución que agrupa a los cafeteros de Colombia?.